

REPUBLIQUE DU NIGER
Fraternité - Travail - Progrès



MINISTERE DE LA SANTE, DE LA POPULATION ET DES AFFAIRES SOCIALES
SECRETARIAT GENERAL

DIRECTION DES ETUDES ET DE LA PROGRAMMATION

**INTERVENTION DE Dr ILLIASSOU IDI MAINASSARA MINISTRE DE
LA SANTE PUBLIQUE, DE LA POPULATION ET DES AFFAIRES
SOCIALES DU NIGER A LA 76^{ème} ASSEMBLEE MONDIALE DE LA
SANTE : GENEVE 21-30 MAI 2023**

Thème

« 75 ans de l’OMS : sauver des vies, agir en faveur de la santé pour tous »

Monsieur le Président,

Monsieur le Directeur Général de l'Organisation Mondiale de la Santé,

Excellences, Mesdames et Messieurs les Ministres ;

Mesdames, Messieurs ;

Je voudrais d'abord vous féliciter, Monsieur le Président, pour votre brillante élection à la tête de nos travaux, ainsi que les autres membres du Bureau.

J'adresse également les félicitations de ma délégation au Directeur Général de l'OMS, et à son équipe, pour l'impulsion positive donnée aux actions de l'Organisation, en dépit d'un contexte mondial marqué par d'innombrables crises.

Monsieur le Président,

La pertinence et l'actualité du thème de notre débat général intitulé « 75 ans de l'OMS : sauver des vies, agir en faveur de la santé pour tous », nous semblent indiscutables, au regard notamment de la réduction des mortalités et des morbidités enregistrées durant ces 75 ans, et de la place prioritaire que tous les pays accordent de plus en plus à la couverture sanitaire universelle.

L'éradication de la variole en 1980, du Ver de Guinée en 2013 et du Tétanos néonatal en 2016, l'interruption de la circulation du poliovirus sauvage en 2016, ainsi que l'introduction de nouveaux vaccins, qui a entre autres permis de porter le programme de vaccination de routine de 7 vaccins à sa création, à 15 aujourd'hui, y compris pour la Covid-19 en 2021, en sont quelques exemples concrets.

Les perspectives de vulgarisation du vaccin contre le paludisme en 2024 marqueront à n'en point douter un aboutissement retentissant dans le renforcement de ce programme.

Dans le domaine de la santé maternelle et infantile, le Niger a connu une baisse importante de la mortalité maternelle de plus de 200 points entre 1992 et 2020, ainsi que la réduction de moitié de celle des enfants de moins de 5 ans entre 1992-2015, faisant ainsi du Niger, l'un des pays en voie d'atteindre l'OMD 4, à la date butoir de 2015.

En matière de protection contre les risques financiers liés à la santé, le Niger met en œuvre depuis 2006, une politique de gratuité pour les couches vulnérables et a créé en 2022 l'institut national d'assistance médicale (INAM) qui doit évoluer vers une assurance maladie universelle.

Monsieur le Président,

La pandémie de Covid-19 nous a démontré que pour continuer à sauver des vies avec efficacité et à assurer la santé à tous, nous avons besoin d'un renforcement des systèmes nationaux de santé et d'une coopération internationale plus dynamique.

Nous nous félicitons d'ores et déjà de l'engagement de l'OMS à nos côtés, depuis aujourd'hui 63 ans, à travers des appuis ayant contribué sensiblement à l'amélioration de la santé et du bien-être des populations nigériennes.

Nous nous réjouissons également de la poursuite des objectifs du « Triple Milliard » en 2025 et du soutien à la mise en œuvre du nouveau Plan National de Développement Sanitaire et Social 2022-2026 qui visent à assurer aux populations un accès universel aux services socio-sanitaires de qualité correspondant à leurs besoins.

Dans la même veine, nous attendons avec beaucoup d'intérêt l'aboutissement des travaux de l'INB.

Monsieur le Président,

Par rapport aux questions spécifiques de participation de Taïwan à nos travaux et de la situation du peuple palestinien dans les territoires occupés, ma délégation apprécie l'arrangement trouvé dans le premier cas, à savoir la non inscription de la question à l'ordre du jour, et réitère pour le deuxième cas, sa ferme condamnation des atteintes au droit à la santé des palestiniens concernés.

Pour terminer, ma délégation voudrait, au nom de **S.E.M BAZOUM MOHAMED**, Président de la République du Niger, Chef de l'Etat, réitérer la centralité de l'OMS dans la recherche de la résilience et dans la préparation aux urgences sanitaires, et la remercier pour la coopération dynamique développée et poursuivie avec le Niger depuis l'Accord de 1960.

Je vous remercie de votre aimable attention.